

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

EDUCATION INSTRUCTION

PÉDAGOGIE

Quelques notes au sujet de la dernière session de "l'Association d'Éducation de la Puissance"

"L'Association d'éducation de la Puissance", qui sera désignée à l'avenir sous le nom de "l'Association d'éducation canadienne", s'est réunie à Ottawa les 20, 21 et 22 novembre dernier. Toutes les provinces de la Puissance du Canada y étaient représentées par des délégués. L'honorable M. Delâge n'a pu assister aux réunions parce que la maladie l'a retenu à son domicile, mais la province de Québec a été représentée à cette convention par les deux secrétaires du département de l'instruction publique, MM. J.-N. Miller et G.-W. Parmelee.

Les questions qui ont été soumises à la discussion n'étaient pas nombreuses. Le principal sujet que l'on a étudié est celui de "l'uniformité des livres de classe pour les écoles canadiennes."

Les délégués qui ont pris part à la discussion se sont tous prononcés en faveur de l'uniformité des livres dans les écoles de langue anglaise, et le seul argument que l'on a fait valoir à l'appui de cette mesure est la diminution du prix d'achat des livres classiques qui résulterait de l'uniformité. Les représentants des provinces maritimes et ceux des provinces de l'ouest ne semblaient pas disposés cependant à adopter pour leurs écoles les livres en usage dans l'Ontario.

M. Miller est le seul qui se soit opposé à l'adoption de l'uniformité des livres pour toutes les écoles du Canada. Tout en admettant que cette mesure, si elle était mise en pratique, aurait pour effet de faire économiser certaines sommes par les parents des élèves, M. Miller dit que cette question d'argent n'est après tout que secondaire, et qu'il y a d'autres raisons bien supérieures qui militent en faveur de la liberté du choix des livres de classe, telle qu'elle existe aujourd'hui dans la province de Québec et dans beaucoup de pays. Cette question a été étudiée à maintes reprises et avec beaucoup de soin par les éducateurs les plus distingués des pays de l'Europe les plus avancés au point de vue scolaire, entre autres la Suisse, la Belgique et la France. C'est dans ce dernier pays que la liberté dans le choix des livres de classe est la plus grande, et l'on admettra que la France, par son système d'enseignement, a su former un peuple énergique et de grande endurance, ce qui vient d'être